

Las Noticias de la tarde

DE

“EL GRITO DEL PUEBLO”

Vale 2 centavos

Guayaquil, Mañetas 14 de Julio de 1903

Año VIII.—Núm 3158

EL GRITO DEL PUEBLO, publica el servicio de noticias por el CABLE, en sus dos ediciones diarias, antes que ningún otro periódico de la República.

Comercial

CAMBIOS		
Londres	3 drs. 1 L.	\$ 10.10
París	3 " 5 francos	" 02.01
Alemania	3 " 4 marcos	" 01.97
Nueva York	3 " Dollar	" 02.07
S. Francisco	3 " Dollar	" 02.07
Italia	3 " 5 liras	" 02.01
España	3 " 5 pesetas	" 01.51
Jamaica	3 " 1 L.	" 10.10
Panamá	3 " Peso	" 00.85
Chile	3 " Peso	" 00.74
Perú	3 " Sol	" 01.02
Bélgica	3 " 5 francos	" 02.01

Información bursátil (POR EL CARE)

Londres, julio 14.—La plata en barras se cotiza aquí a 24 5/8 centavos, y en Londres a 24 3/8 centavos, y en Nueva York, a 53 1/2 centavos.
Los pesos mexicanos, a 42 centavos.

PORTOVIEJO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En estos días se han publicado muchas hojas sueltas.
Comenzo la era publicada por el Dr. J. V. Looz, Vicario de esta diócesis.
—El comandante Arbelaz Venegas, ex-ecedeñ del general Alvaro, también dio su nota sensacional protestando del abuso cometido por la «Sociedad Liberal Manabita» que colocó su firma en el «Manifiesto» que publicó pidiendo al próximo congreso la separación de la Iglesia del Estado.

La sociedad ya citada lo excomulgó con epítetos demeritantes, y el antirno y bestial servidor de Alfaró, se defendió y rechazó los títulos de apóstata, tráfuga, etc., en otra hoja impresa.

—Hoy, el gran acontecimiento es el nombramiento de jefe político de este cantón, que se dice vendrá para el coronel Manuel Ceballos, antiguo veintimillista, que colaboró en la administración radical del coronel Zenón Sabando;

Con el título de «Rumor alarmante» y firmada por «Montecristense», circuló ayer una hoja en que ponen de oro y azul al señor Ceballos, y se dice que habrá muchas renuncias y protestas, toda una crisis si se llega a encargar Cevallos de la jefatura política.

—Hace pocos días corrió aquí el rumor de que la vecina ciudad de Santana, estaba amenazada de ser incendiada y saqueada por una cuadrilla de malhechores. Conociendo por el gobernador de la provincia ese peligro dictó las órdenes del caso para evitar la catástrofe.

—En la iglesia de la Merced de esta ciudad, se están haciendo honras fúnebres por el alma del obispo Schumacher.

—El domingo 5 del presente, contrajeron matrimonio el señor Abelardo A. Andrade y la señorita Porfiria M. Cevallos.

PUERTO

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES
Para el miércoles 16 de Julio
El San Pablo, para Babahoyo é intermedios con trasbordo hasta Catarama á las 8 a. m.
El Bolívar, para Babahoyo, á las 8 a. m.
El Clemente Ballén, para Daule á las 8 a. m.
El Olmedo, para Perú, Puerto Bolívar y Santa Rosa á las 12 de la noche.
VAPOR RECHAZADO
El vapor «Tucaapel» en viaje de Panamá, llegó a Puna ayer a las 3 p. m.
El médico de Sanidad de esa

Estación, no permitió su entrada al puerto, cumpliendo la ordenación de la Junta de Sanidad que prohibe la recepción de naves que hayan salido de Valparaíso después del 10 de junio, y el «Tucaapel» lo hizo el 12.

Se hacen gestiones para que sea recibido.

LEGADA DE VAPORES FLUVIALES
En la tarde de ayer llegó el vapor «Bolviv» de Babahoyo é intermedios, con los siguientes pasajeros:
M. C. Icaza, Francisco Icaza, P. J. Sandoya y peón, J. B. Olivera, J. Castañeda V., N. Chávez, Dr. Arzube y periodistas, P. Varas y sirviente, J. A. González, C. Alvarez, Dr. Fuentes, I. Gómez y familia, R. E. Cevallos, V. Guillén.

En 2ª, 14 pasajeros.

A la misma hora y del mismo lugar, llegó el «San Pablo», con los siguientes pasajeros:

Luis Morán, Macario Baquerizo, Francisco Valero.

En 2ª, 29 pasajeros.

Peste bubónica

QUITO 14.

Señor Gobernador.—El excmo. señor Ministro chileno, en oficio de 11 del actual, me dice:

Con motivo de las noticias que transmitían las agencias sobre la aparición de la peste bubónica en Valparaíso, dirigiendo con fecha del presente, un cablegrama á mi gobierno, pidiéndole informaciones sobre las medidas de incomunicación que se hubieran adoptado en Chile respecto del puerto que se decía contaminado. Ayer he recibido del señor Ministro de Relaciones Exteriores y fechado el 7 del mes en curso el siguiente despacho telegráfico:

«Peste no ha sido declarado oficialmente, porque no existe en Valparaíso sino ligeras sospechas y en Iquique ó máxime contagios suficientes para evitar contagio, firmado Del Campo.»

Aprovecho esta oportunidad para recomendar á V. E. las seguridades de mi más alta distinción y aprecio.—G. Irazabal.—Lo que transcribo á Ud. para su conocimiento.

Rafael

Ministro de Relaciones Exteriores.

Información militar

Por disposición del Jefe del Estado, se ha ordenado la baja del Depósito de Jefes y oficiales en comisión, al capitán Augusto Andrade; y de alta en la Brigada de Artillería «Sucre».

—El Ministerio de Guerra ha ordenado que el capitán Medo Medina, perteneciente á la Brigada de Artillería «Sucre», pase á prestar sus servicios en el Batallón «Alajuela» N.º 5 de Línea.

—La existencia de enfermos en el Hospital Militar era ayer la siguiente:
Oficiales 5
Individuos de tropa . . . 50

Datos de policía

Contraventores 98
Papeletas 15

Entregas:

Al Banco Comercial y Agrícola, la suma de \$ 205, provenientes del capital é interés en seis meses, del recibo de depósito N.º 2128, hecho por la señora Mariana Alegria Ijano en 19 de Agosto.

El recibo mencionado fué cobrado por la señora Jesús Ordoñez, haciendo firmar al testigo E. Villacis Navas, por la citada Ijano, quien murió en Marzo del año pasado, después de haber sido cobrado el mismo valor, por Juan Alca, previa una información judicial.

Ecos de la Prensa

EL TIEMPO.—Guayaquil.

Los terroristas no podrán dominar las multitudes ni apoderarse de las jóvenes inteligencias porque las nuevas generaciones experimentan ansias de vida intelectual y reciben los rayos esplendorosos de la Libertad.

La dominación del terrorismo ha muerto para siempre y ay de aquellos que intentaran detener con mano armada



LORD ROSEBERY

Haciendo alusión en el Parlamento inglés Lord Rosebery á las proposiciones de M. Chamberlain, ha dicho en una de sus últimas sesiones:

«Antes que el país vuelva al estado de cosas que precedió al libre cambio, el pueblo debe darse cuenta por sí mismo de la situación de la Gran Bretaña.»

Cree Rosebery que no puede compararse Inglaterra que necesita muchos recursos del exterior á otra nación, los Estados Unidos, por ejemplo, que pueden bastarse así mismos.

Pregunta durante cuánto tiempo podría el pueblo sostener un aumento en los artículos alimenticios, no siendo probable que aumentasen los salarios y aunque los alimentos aumentarían en proporción igual al salario si sostendrían el aumento de los alquileres.

«Yo temo,—añade—cuando oigo una discusión en la que parece olvidarse por los términos en que se está llevando, el terror y el horror del hambre á la que escapamos casualmente en 1846».

El carro del Progreso Universal Serían aplastados bajo sus ruedas!

Laborínica es la que hacen los ilusos que niegan á Eloy Alfaro el carácter de Jefe de la democracia ecuatoriana, cuando los delegados de las provincias de las Repúblicas lo han proclamado así.

Si son conservadores, no nos extrañan estar en su derecho al hostilizar, por todos los modos posibles, al intrépido campeón pero que individuos que se precian de radicales sean los primeros que aparenten desconocer los anales de nuestro partido, para endiosar á figuras sinistras ocultas tiempo há, entre las negras genomas de la historia, es cosa que inspira lástima, por no decir algo peor.

Bien sabemos que en esta campaña, El Tiempo está aislado, que está solo contra todos, pero no le arredran ni los desahogos de la intemperancia goda, ni los periódicos ataques á la adulación palaciega; más téngase por seguro que en el momento necesario sabremos los colaboradores arrancar la carreta á los alcevos y castigar con el látigo de la indignación popular á los comerciantes del templo de la Idea.

EL TELÉGRAFO.—Guayaquil.
La Junta Suprema de Sanidad del Perú ha reconsiderado la resolución por la que clausuraba sus puertos á los vapores procedentes de Chile, con la condición de someterlos á cuarentena.

La clausura de los puertos del Perú para esas naves habría sido ruinosa; primero, porque los puertos de Valparaíso es el centro de las flotas de las compañías de vapores que hacen el tráfico del Pacífico y segundo porque el comercio de la costa Sur del Perú es de gran importancia.

El de la costa Norte queda asegurado por los caleteros que hacen el comercio del Callao á Paíta, fuera de los buques de vela que son numerosos.

La clausura del puerto de Guayaquil para las presencias de los países infestados también es ruinosa para nosotros y el medio de evitarlo sería la cuarentena racional, la desinfección y poner en observación á los pasajeros.

Además, podrías también prohibir

la importación de víveres de procedencia infestada é sospechosa.

Es una medida á resolver, después de un concienzudo estudio.

Nada de extremos.

EL ORDEN.—Guayaquil.

Para la gran obra del hospital que hace esfuerzos recomendables el verdadero discípulo de Jesús, nuestro párroco doctor Teófilo Davila, he sido á Guayaquil á traer los primeros alfileres, pero con una cantidad tan mínima, que sólo la confianza en la caridad pública, puede no hacer desmayar al doctor Davila.

Proyecta traer unos Hermanos de la Caridad para que vean el estado del edificio, lo que puede esperarse del país, en especial de los que se llaman ricos y muy en especial de los que tienen cuentas largas que rendir ante el Juez del otro Planeta ó del otro barrio.

El muy cristiano, apóstolico, encarnado doctor don Mariano Mora, ha ofrecido dotar al hospital con la Botica de su propiedad. Lo que es tanto más recomendable, cuanto que el doctor Mora no tiene muchas propiedades como otros.

CABLE

NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE EN TODOS LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA FLESA MUNDI-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MAÑANA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE

El Papa se encuentra más decaído
Roma, julio 13.—El estado del Papa se agravo un tanto esta mañana; pero su estado no inspira inmediata alarma. Anoche la pasó algo agitado, especialmente en la madrugada.

El boletín oficial habla francamente acerca de las intermitencias de agitación que tuvo el Papa en la noche, y conviene los facultativos en que el estado general del Papa se manifiesta más decaído, desde la circulación del último boletín; que la depresión es marcada y que manifiesta en forma alarmante, pues se han presentado alucinaciones.

El paciente cree ver flotar sombras en la habitación; el doctor y su ayudante lograron tranquilizarlo.

Fuera de estos períodos, y cuando cesa la debilidad que los produce, recupera el Papa su acostumbrada lucidez.

Cuando los doctores Mazzoni y Lapponi fueron a visitarlo esta mañana, hizo indagaciones por el doctor Bossini y preguntó además que porqué no venía. Se le contestó que Bossini está enfermo, y entonces hizo la indicación de que debería cuidarse.

El príncipe de Gales á bordo del Kearsage

Portsmouth, julio 13.—El príncipe de Gales visitó la escuadrilla americana y asistió al almuerzo que le invitó el comandante Cotton á bordo del acorazado Kearsage.

Todos los buques surtos en la bahía y la escuadra del canal estaban empavados y con sus tripulaciones formadas.

Cuando el príncipe de Gales se dirigió á bordo del acorazado americano, todas las unidades hicieron las salvas de ordenanza.

La cubierta del Kearsage presentaba un espléndido aspecto. La tripulación estaba vestida con sus uniformes blancos de parada, presentando las armas, y estaba formada al redor de las torres, los puentes y las piezas de artillería.

El pabellón británico estaba izado al tope del mástil mayor, aunque insignia estaba engalanado, presentando sus adornos los colores del iris.

Presentimientos del Papa
Roma, julio 13.—Attribúyese al Papa la siguiente declaración: «Si estoy destinado á morir de esta enfermedad, presiento que sucumbiré el jueves próximo por ser el día en que se celebra la fiesta de la Virgen del Carmén á la cual le he dedicado un culto especial».

Uno de los miembros protectores de esta orden es el cardenal Gotti, á quien se le considera con mayores probabilidades para subir al trono pontificio.

Mucha intranquilidad causó esta mañana la circunstancia de ha-

ber el Papa experimentado desvanecimientos que provienen de debilidad cerebral.

Su Santidad quedó tan satisfactoriamente restablecido mediante la administración de medicamentos, estimulantes que pudo el Dr. Lapponi hacerle otra visita á su hija que se encuentra atacada de fiebre.

A las 12 1/2 p. m. el Papa se agravo ligeramente; la sensación de mareo se hizo más pronunciada y tuvo alucinaciones.

El boletín que circuló á las 9.15 a. m. indica que el Papa estuvo tranquilo hasta la media noche, pero que después experimentó intermitencias de agitación.

El examen médico demostró que el tórax no ha cambiado de condiciones desde ayer, pero que subsiste la ligera afección neprítica.

El estado general del paciente indica algún decaimiento.

Las pulsaciones ascienden á 82, las respiraciones, 32 y la temperatura marca 38 grados C.

Después de un prolijo análisis se comprobó agravación de la enfermedad renal, pues los elementos que se compone la orina no se encuentran en condiciones normales, notándose deficiencia en algunas sustancias, lo que hace creer á los doctores que el organismo del enfermo se aproxima á un estado de disolución.

En el precitado análisis no se encontraron huellas de albúmina, lo que indica que, aun cuando los riñones están funcionando imperfectamente, no están en realidad atacados de una afección orgánica.

La doctrina Morse
Montevideo, julio 14.—El gobierno se encuentra muy preocupado con la nota confidencial que le dirigió el salvado último del plenipotenciario americano, para manifestar que la cancillería capitolina vería con agrado que los poderes legislativo y judicial reconsideraran la inícuca sentencia que condena á la Compañía neoyorkina de seguros sobre la vida al pago de 1,200,000 dólares y que es obra de Casimiro Castro; y que espera que semejante atrocidad será oportunamente reprobada.

Termina la nota con particular protestas de amidad.

Fees luminosas
Río Janeiro, julio 14.—La comisión de médicos mandada del Instituto Pasteur para estudiar el origen de la fiebre amarilla, ha manifestado, de regreso á Francia, que los mosquitos son los agentes propagadores de la enfermedad.

Opinan dichos profesores que la epidemia desaparecerá dentro de tres años.

Anunciase que el Brasil le propondrá á Bolivia la compra del territorio acrece, tomando por base los linderos ya señalados en el convenio.

El gobierno ha designado al senador Barbosa, ex-ministro del Brasil en Washington, como miembro de la comisión especial encargada de llevar á cabo las negociaciones para el arreglo del conflicto territorial con Bolivia.

Valparaíso julio 14.—Comunicado de Iquique, que ayer se presentó un nuevo caso de peste bubónica, y que los pacientes que son asistidos en el lazareto siguen en condiciones que favorecen su restablecimiento.

—En este puerto no se han presentado nuevos casos.

—Aun no se soluciona la crisis ministerial.

—La epidemia variolosa sigue propagándose en Antofagasta.

